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ГОТОВЯТСЯ К ЖАТВЕ
Подготовку к жатве хлебов 

в колхозе имени, Тимирязева 
начали с формирования убо- 
рочно -транспортного звена. 
Почти все комбайны укомп- 
плектованы кадрами механи
заторов. Руководство звеном 
вновь доверено опытному 
комбайнеру Н. В. Клешнину, 
который работает в горгазе, 
а в период уборки зерновых 
помогает колхозным хлебо
робам.

Сейчас механизаторы В. П. 
Вершинин и С. Гребнев 
приступили к ремонту закре- 
пленных комбайнов. Осталь
ные комбайнеры начнут ре
монт машин в ближайшие 
дни.

Заблаговременная подго
товка техники —хороший за
лог для успешного проведе
ния жатвы.

* Б. НИКОЛАЕВ.

и средства на заготовку
Сегодня Ленинский комсо

мол, миллионы юношей и 
девушек нашей страны отме
чают День советской молоде
жи. Это праздник всех поко
лений советских людей. В 
юности восьмидесятых годов 
наш народ видит достойных 
продолжателей трудовых под
вигов строителей Магнитки и 
Днепрогэса, целинников и по
корителей Сибири.

Сегодняшний День молоде
жи —это крепнущее день ото 
дня патриотическое движение 
комсомольцев и молодежи 
под девизом: «Одиннадцатой
пятилетке —ударный труд, 
знания, инициативу и творче
ство молодых!» В ответ - на 
исторические решения XXVI 
съезда КПСС комсомол при
звал юность страны ознаме
новать каждый день, каждый 
час ударным трудом, отлич
ной учебой, примерной воин
ской службой, успехами в 
спорте. Миллионы молодых 
тружеников работают во всех 
отраслях народного хозяйст
ва, добиваются повышения 
производительности труда и 
улучшения качества выпуска
емой продукции*, борются за 
экономию и бережливость, 
укрепление трудовой дисцип
лины. Они учатся управлять 
производством, делами обще
ства.

Вдохновленные решения
ми XXVI съезда КПСС, ком
сомольские организации
неуклонно и последовательно 
осуществляют центральную 
задачу комсомола — воспиты
вают юношей и девушек в 
духе марксизма -ленинизма, 
патриотизма, пролетарского 
интернационализма, высо
кой идейности и организо
ванности, добиваются того, 
чтобы каждый комсомолец 
был сознательным и актив
ным строителем нового обще
ства.

Наша тоншаевская моло
дежь ударно трудится’ в Пи- 
жемском леспромхозе, рай- 
сельхозтехнике, сельхозхи- 
мии, Альцевском торфопред- 
приятии, фабрике «Сувенир», 
на стройках ПМО, МПМК, 
Альцевского стройучастка, в 
сфере обслуживания — Тон- 
шаевском райпо, узле связи, 
КБО, больнице и других ор
ганизациях и учреждениях.

Сегодня с гордостью можно 
назвать лучших представите
лей нашей районной органи
зации: комсомольскую орга
низацию мебельного цеха Пи- 
ж емс ко го леспромхоза и ее 
секретаря Валентину Качами- 
ну, Анатолия Втюрина —ин
женера -технолога райсель- 
хозтехники, Александра Коз
лова —бригадира плотников 
Тоншаевского ПМО, Комсо
мольске -молодежную бригаду 
МПМК, возглавляемую Генна
дием Зверевым, Комсомоль
ске- молодежный коллектив 
секции «Хозтовары» Тоншаев
ского коопуниверамага и 
его руководителя Анну Кле- 
шнииу, медсестер райбольни

цы Елену Макерову п Нину 
Жукову, телеграфистку Та
тьяну Трушкову, Владимира 
Шангина, монтера узла связи, 
многих других.

На хорошем организацион
ном уровне и с хорошим ка
чеством прошла в районе ' в 
этом году весенняя посевная 
кампания. Комсомольцы и 
молодежь отлично проявили 
себя на этих работах. Так, в 
колхозе «Путь Ленина» Ком
сомольске -молодежное звено 
посадило картофель при пла
не 150' га на плцщади 160 
га. Неплохо трудились на се
ве комсомольцы этого же хо
зяйства Владимир Мухачев, 
Александр Чесноков. По-удар- 
пому работалн в поле секре
тарь комсомольской организа
ции, механизатор совхоза 
«Прогресс» Николай Смирнов 
и механизатор колхоза имени 
Ленина Павел Чикшпев. Оба 
онп сталп победителями про
шедшего районного конкурса 
пахарей.
, Многие комсомольцы -меха
низаторы по итогам социали
стического соревнования на 
весеннем севе но пятиднев
кам выходили победителями. 
Большую помощь оказывают 
колхозам н совхозам комсо
мольцы и молодежь шефству
ющих предприятий и органи
заций.

Во всех комсомольских ор
ганизациях необходимо под
вести итоги, поставить конк
ретные задачи перед каждым 
комсомольцем по участию его 
в трудовых делах коллекти
вов по выполнению планов п 
обязательств 1981 года.

Бюро районного комитета 
КПСС, исполком райсовета 
поставили перед тружениками 
района важнейшую задачу —■- 
заготовку кормов для обще
ственного животноводства.
II сегодня мы призываем 
всех комсомольцев, молодежь 
района —колхозников, рабо
чих, служащих, студентов и 
и школьников принять самое 
активное участие в заготовке 
кормов. Во всех комсомоль
ских организациях объявить 
заготовку кормов ударным 
фронтом.

В День советской молодежи 
каждый из нас чувствует 
себя на поверке перед стра
ной, перед народом, перед 
Коммунистической партией. 
Каждый должен ударным 
трудом, отличной учебой, ус
пехами в художественном 
творчестве, спорте ответить 
на постоянную заботу Ком
мунистической партии о юном 
поколении. Нет более высоко
го долга для молодежи Стра
ны Советов, нет более высо
кой чести, чем идти в одном 
строю с коммунистами, со 
всем советским народом в его 
неуклонном движении вперед, 
к новым успехам.

Е. ХАТОВ, 
первый секретарь 
райкома ВЛКСМ. §

к о р м о в  и у х о д  з а

Комсомольская организа
ция райпо, в которой насчи
тывается 124 человека, сейчас 
оказывают помощь в заготов
ке грубых кормов в совхозе 
«Вякшенерский». Вот и сего
дня комсомольцы и моло
дежь этой организации при
нимают активное участие в 
общерайонном комсомольско- 
молодежном субботнике, пос
вященном Дню молодежи.

Главная задача комсомоль
цев района—помочь колхозам 
И совхозам в заготовке гру
бых кормов на зимний пери
од. Можно надеяться, что 
комсомольцы райпо внесут 
большой вклад в это важное 
дело.

На снимке: комсомольцы
райпо па заготовке кормов.

Фото А. Целшцева.

п о с е в а м и
ЗА ДЕНЬ—  

5 ТОНН  -

5 тонн витаминно -травяной 
муки произвели за 25 июня 
на АВМ комсомольцы колхоза' 
«Путь Ленина» В. Втюрин, 
О  Втюрин, А. Втюрин и ма
шинист -оператор Б. В. Ку
кушкин. Это самая высокая 
выработка, которой добились 
они в текущем году.

Этот день можно считать 
началом производительной 
работы на производстве вита, 
минного корма, поскольку до 
25 июня АВМ проходил ис
пытания после консервации.

Высокой выработки опера
торам и грануляторщикам по
могли добиться механизатор 
А. В. Жеребцов, который за
нят на косовице тимофеевки 
и трактористы, кому поруче
на подвозка зеленой массы.

Сейчас АВМ перестраивает
ся на двухсменную работу, н 
в последующие дни выработ
ка витаминно -травяной муки 
намного увеличится.

В К О Р О ТК И Й  GP0H
Семь дней потребовалось 

механизатору колхоза «Путь 
Ленина» Валерию Николаеви
чи Степанову для того, чтобы 
обработать посадки картофе
ля гербицидами на всей пло
щади, 160 гектарах. Работу 
эту выполнил тракторист с 
хорошим качеством.

Сейчас картофелеводы хо
зяйства занимаются между
рядной обработкой картофеля.

А. ОПАРИНА, 
экономист.
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О  Т  В  Е  Т  С
Одной из важнейших за

дач на сегодняшний день 
является уход за посевами— 
борьба с сорняками и вреди
телями, междурядная обра
ботка картофеля и кукурузы. 
Уход за посевами в полном 
разгаре. В районе обработано 
гербицидами на 23 июня 2900 
гектаров из плана 5000. 
Впереди еще много дел, и все 
силы должны быть направле
ны на уничтожение сорной 
растительности.

Надо отметить хорошую 
работу в этом направлении 
колхозов имени Тимирязева, 
имени Кирова, «Путь Лени
на», «Малокаменскии», совхо
за «Вякшенерский».

Но на достигнутом остана
вливаться нельзя. Впереди 
предстоит обработка семенни
ков клевера от клеверного се- 
мееда и борьба с фитофторой

Т  В  Е  Н Н
на плантациях картофеля.

В ближайшие дни надо 
провести на посадках профи
лактическую обработку от 
фитофторы медным купоро
сом, которую необходимо сов
местить с междурядной обра
боткой, навесив на трактор 
ПОУ и сделав приспособле
ние к культиватору, что сок
ратит затраты труда и тех
ники на обработку, уменьшит 
уплотненность почвы. Схемы 
для переоборудования имеют
ся в каждом хозяйстве у аг
рономов. В работе такой куль
тиватор можно посмотреть в 
колхозе «Путь Ленина».

Низкими темпами борьба с 
сорняками и вредителями ве
дется в колхозах имени Свер
длова, имени Ленина, «Крас
ная нива», «Коммунар». Сор
няки на полях этих хозяйств 
усиленно растут, угнетая тем

Ы Е  Д Н И
самым культурные растения, 
снижая будущий урожай. В 
течение пяти дней должны 
быть обработаны все засо
ренные поля, поскольку сроки 
уходят, яровые зерновые вы
ходят в трубку и обработки 
на посевах надо будет прек
ращать.

Сорняки растут не только 
на полях. Их бесчисленное 
множество на кучах торфа, 
откуда семена сорняков тоже 
разносятся 'н а  поля; Поэтому 
эти кучи должны быть немед
ленно обработаны аминной 
солью.

Не следует забывать и о 
парах. По мере обрастания 
сорняков нужно обработать 
их также аминной солью.

Г. ЛОБАНОВА, 
агроном по защите 

растений.
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состоя л ось
На днях состоялось заседа

ние исполкома Шангинского 
поселкового Совета. Одним 
из вопросов, представленных 
на рассмотрение, был отчет 
о работе товарищеского, суда. 
Перед членами исполкома и 
всеми присутствующими на 
заседании его председатель 
Василий Иванович Ягин доло
жил о проделанной работе 
суда, члены которого активно 
участвовали в рассмотрении 
каждого дела, а их за после
днее время было пять. За 
справедливые и правильно 
принятые решения всех рас
смотренных дел данный това
рищеский суд заслужил до
верие жителей поселка Шай- 

■ гино. На заседании исполкома 
также был избран новый сос
тав суда, его председателем 
вновь стал В. И. Ягин.

Второй вопрос, предусмот
ренный повесткой дня испол
кома, вопрос о закреплении 
улиц поселка за организация
ми и мероприятиях по и ?  
благоустройству. Было отме
чено, что по вопросу благо
устройства проделана некото
рая работа. Так, Тошпаевская 
МПМК произвела освещение 
улицы, на которой расположе
но само здание этой строи
тельной организации. В бли
жайшее время силами МПМК 
будут отремонтированы . тро
туары и изгороди. Осуществ
ление электрификации ули
цы —является исполнением 
наказа, данного _ избирателями 
своим депутатам Н. А. Хлы- 
бову н А. В. Кислицыну.

Уже заготовлен строймате
риал для замены изгородей 
по всему поселку. В настоя
щее время стройучасток рай
по ведет строительство доро
ги по улице Вокзальной до 
пекарни.

Плохо вопросами благоуст
ройства занимаются швей
ный цех УренсКого швейного 
производственного объеди
нения и Шайгинский лесо
участок Шахунского леспром
хоза. Эти организации не вы
полняют намеченных меро
приятий по благоустройству, 
а поэтому на заседании ис
полкома такое отношение к 
этому важному делу подвер
глось резкой критике.

*  *  *

Сессия поссовета, состояв
шаяся 16 июня текущего го
да, рассмотрела ряд вопросов. 
О задачах Совета по улучше
нию условий быта и труда 
трудящихся в свете решений 
XXVI съезда КПСС доложил 
председатель поселкового
Совета А. В. Кислицын.

С отчетом о работе посто
янной культурно-бытовой ко-

ЗАСЕДАНИЕ
миссии рассказала ее предсе
датель Г. М. Седова.

Еще один вопрос был зас
лушан на сессии —это отчет 
о работе группы народного 
контроля, о чем • доложил 
М. И. Тумаев, председатель 
группы. На этом же заседа
нии был переизбран новый 
ев состав.

В проекте решения сессии 
было отмечено, что все орга
низации, находящиеся на тер
ритории Совета, проделали 
определенную работу по улуч
шению условий труда, быта 
и отдыха трудящихся. Осо
бенно успешно работали в 
этом плане стройучасток рай
по: данной организацией ве
дется строительство торгового 
центра и его пуск намечен 
на осень текущего года.

Были высказаны упреки- в 
адрес МПМК, которая не вы
деляет па мероприятия но 
улучшению условий труда и 
быта ни денег, ни техники, и 
Шайгинскому лесоучастку 
Шахунского ЛПХ, который, 
ссылаясь на то, что данная 
организация лишь филиал, а 
поэтому воплощением в 
жизнь этих вопросов не зани
мается. Плохо в этом отно
шении работает и наш Долг 
культуры и внешний вид его 
здания желает ожидать луч
шего.

В последнее время увели
чился поток жалоб, поступа
ющих в поссовет от граждан 
поселка Шайгино, которые 
недовольны обеспечением хле
ба. Эти жалобы вполне спра
ведливы. Дело тут в том, что 
пищекомбинат Тоншаевско- 
го райпо нерегулярно обеспе
чивает нашу пекарню топли
вом. Второй причиной, послу
жившей поводом для таких 
писем, является недостаток 
рабочих на пекарне. По этому 
вопросу намечены ряд*’ меро
приятий.

Очень хотелось бы, чтобы 
в поселке была единица кон
тролера по проверке работы 
электролиний. Это необходи
мо сделать с целью регуляр
ного контроля за исправно
стью счетчиков, которые у 
многих жителей в связи с 
неисправностью электросе
ти вышли из строя и требу
ют замены. В ответ на * это 
работники энергосбыта пока 
никаких мер не принимают. 
Также контролер будет и.меть 
возможность следить за регу
лярной уплатой за использо
ванную электроэнергию. Мы 
очень надеемся на положи
тельное решение этого вон. 
роса со стороны энергосбыта.

А. ВАСИЛЬЕВ.

РЕШЕНИЯ XXVI СЪЕЗДА КПСС -  В ЖИЗНЬ —  . . . . . . . . . . —  ■=

ПОДЧИНИТЬ ВСЕ ЗАГОТОВКЕ КОРМОВ
Прошло всего четыре с не

большим месяца после завер
шения работы XXVI съезда, 
КПСС. Воодушевленный его 
решениями, весь советский 
народ встал на трудовую вах
ту за успешное выполнение 
планов XI пятилетки. За это 
время тружениками . района 
проделана огромная работа. 
На больших площадях, с хо
рошим качеством проведен 
всенний сев, завершена зи
мовка скота.

Посильный вклад в общие 
успехи Тоншаевского района 
вносят и труженики районно
го производственного объе
динения по производственно- 
техническому обеспечению 
сельского хозяйства. В целом 
по райсельхозтехннке за пять 
месяцев план по реализации 
выполнен на' 105,3 процента, 
произведено продукции на 
410,8 тыс. рублей, отрехюнти- 
ровано с начала года 143 
трактора, 104 автомобильных 
двигателя, 18 зерновых ком
байнов. На 58,9 тыс. рублей 
произведено работ в колхо
зах а совхозах на животно
водческих фермах.

Значительный трудовой
вклад внесли в общий успех 
мастера -ремонтники Ю. Б. 
Комаров, В. М. Шишканов, 
Г. Д. Андреев, С. А, Зайцев, 
шоферы А. И. Мальцев, 
В. Н. Махнев, Г. В. Багаев, 
инженеры -технологи В. Н. 
Горячев, А. Р. Крашенинни-- 
ков, А. Н. Втюрин.

Но наряду с достигнутыми 
успехами следует отметить и 
ряд недостатков, над устра
нением которых работает
весь коллектив. Так недоста
точна еще неменклатура об
менного пункта, низко каче
ство продукции, выпускаемой 
ремонтными мастерскими,
недостаточно четко работают 
службы технического обслу
живания. Основные наши 
препятствия в повышении ка
чества, технической готов
ности техники — недоста
ток запасных частей.
Здесь вина как райсель-
хозтехники, так и хо
зяйств района. Мы плохо ор- 
ганизуелг снабжение и восста
навливаемые все узлы и аг
регаты. А хозяйства, в свою 
очередь, слабо контролируют 
эксплуатацию техники.

В период массовой заготов
ки кормов необходимо учесть 
ряд ошибок и недостатков, с 
которыми пришлось столк
нуться в период весенне-по
левых работ. Так сложилось 
очень тревожное положение с 
двигателями А-41, и оно до 
сих пор остается на прежнелг 
уровне. Основная причина 
здесь кроется в недостаточно

четкой организации техничес
кого обслуживания. А гово
рить о необходимости прове
дения технических уходов нет 
необходимости. Том более, 
что сейчас происходит обнов
ление техники на более сло
жную, которая требует совер
шенно иного подхода, чем 
существующая. А ведь чего 
греха таить: до сих пор в ря
де хозяйств нет мастеров-на. 
ладчиков, не говоря уже о 
слесарях.

Хотелось бы остановиться 
на таком вопросе, как орга
низация ремонта. В настоя
щее время 50 процентов хо
зяйств имеют возможность 
вести круглогодовой ремонт 
техники. Но почему-то очень 
трудно излечивается «дедов
ская» привычка откладывать 
все дела по подготовке техни
ки за 2-3 педели до начала 
определенного периода поле
вых работ. В результате соз
дается дефицит запасных час
тей, перегрузка соответствую
щих участков производства. 
И получается так, что в нас
тоящее время пустуют мас
терские, станции техническо
го обслуживания, а в то же 
время создалась большая пот
ребность в ряде запасных ча
стей для сеноуборочных, си
лосоуборочных машин, агрега
тов АВМ. Хотя можно с уве
ренностью сказать, что тако
го положения не было бы, 
если хотя бы 70 процентов 
кормозаготовительных ма
шин было подготовлено в 
зимний период. А такая воз
можность у нас есть.

Такая же ситуация скла
дывается в настоящее время 
с подготовкой зерновых ком
байнов. В зимний период ре
монт их велся с большим 
трудом, а затем наступила 
посевная, сейчас заготовка 
кормов, а затем: недели за две 
до начала уборки будем фор
сировать эти работы. Хотя, 
практически, одного-двух че
ловек на релгонт комбайнов 
от- каждого хозяйства можно 
выделить и сейчас. О хладно
кровии хозяйств говорит то, 
что даже совхоз «Вякшенер- 
ский» не может выделить 
двух человек на ремонт, хотя 
комбайны уже длительное 
время находятся в мастер
ской. Такая же картина полу
чается по тракторам, хотя 
ежегодно райсельхозтехника 
совместно с управлением 
сельского хозяйства и инже
неры хозяйств составляют 
заявки, где по месяцам рас
писано когда, где и что бу
дет ремонтироваться. Но все 
это остается пока, к сожале
нию, на бумаге.

Зимовки прошлых лет по

казывают, что только своев
ременная, качественная и 
четкая организация работ по 
заготовке кормов позволит 
сохранить поголовье скота и 
не снизить его продуктив
ность, тем самым обеспечить 
выполнение государствен-.
ных планов. Для успешного 
проведения этой работы рай- 
сельхозтехникой выполнен
ряд мероприятий. Завозятся 
необходимые запчасти; закан
чивается ремонт тракторов н 
необходимых сельхозмашин. 
Но следует отметить, что сде
лано еще очень мало. Так, на 
15 июня по району подготов
лено всего 66 процентов трак
торных прицепов, 56 процен
тов косилок, 51 — силосо
уборочных комбайнов, что 
значительно ниже, чем в 1980 
году. Особенно серьезные опа
сения вызывает подготовка 
агрегатов по приготовлению 
витаминно -травяной муки. 
Основная причина здесь кро
ется в слишком поздних сро
ках . начала ремонта, из-за 
чего создался острый недос
таток отдельных запчастей. 
Для успешной подготовки 
АВМ при станции п о > обслу
живанию животноводческих 
ферм была создана передвиж
ная бригада. Но надо приз
нать, что основная помощь от 
бригады проявлялась в основ
ном по электрической части, 
по обслуживанию и ремонту 
электрохозяйства агрегатов. 
Мало внимания, к сожалению, 
мы уделили обучению людей 
по техническому обслужива
нию агрегатов.

Для успешного проведении 
кампании по заготовке кор- 
лшв необходимо в кратчай
ший срок проявить' лшксимум 
организованности и деловито
сти. Завершить подготовку 
необходимых сельхозмашин, 
особое внимание обратить на 
подготовку тракторов, трак
торных прицепов и агрегатов 
витаминно -травяной муки. 
Со стороны районного объеди
нения сельхозтехника прини
маются меры по обеспечению 
необходимыми запасными
частями. Для устранения 
аварийных поломок АВМ соз
дается мобильная бригада в 
составе электрика, сварщика, 
слесарей и за ними закрепля
ется автотранспорт.

Сейчас' нет важнее задачи, 
как заготовка кормов и под
готовка к уборке урожая. И 
необходимо эту кампанию 
провести на таком же высо
ком уровне, как весенне-поле
вые работы 1981 года.

В. ЛОБАНОВ, 
управляющий районным 

производственным 
объединением сельхозтехника.

К у л ь т у р н о е  пастбище
Убедившись в преимущест

вах долголетних культурных 
пастбищ, в. вологодском сов
хозе «Новленский» не стали 
дожидаться, когда их созда
нием займутся специальные 
организации. За это дело в 
хозяйстве взялись сами.

Внешне все выглядело до
вольно просто. Агрономы по
добрали участок в 125 гекта-- 
ров. Полеводы распахали его 
и засеяли семенами многолет
них трав. Но когда дошло до 
разгораживания участков, 
возникло немало проблем. 
Где взять проволоку, ' стойки, 
технику? Да и рабочие руки

с весны по осень и без того 
нужны хозяйству.

Постепенно, однако, пробле
мы удалось решить. С техни
кой и рабочей силы помогли 
шефы. Поставщика леса для 
стоек подыскало совхозу 
объединенне Облмежколхоз- 
лес. Конечно, в работе пона
чалу не обошлось без ошибок, 
но в конечном итоге все сде
лали, как надо, да еще суме
ли сэкономить тысячу рублей 
из средств, предусмотренных 
сметой на устройство участка.

Кстати, о смете. Хозяйст
венникам небезынтересно
будет узнать, что создание

125-гектарного пастбища сов
хозу обошлось в восемь с по
ловиной тысяч рублей. Сум
ма невелика даже и для не 
очень крупного хозяйства.

Уход за участком поручи
ли специально выделенному 
механизатору, закрепив за 
ним машины для рассева 
минеральных удобрений и 
подкашивания остатков тра
востоя. *

Используя накопленный 
опыт, решено в этом сезоне 
создать собственными силами 
еще одно культурное пастби
ще —уже на двухстах гекта
рах.

В. ЖУКОВ,
корр. ТАСС.

Вологда.

Казахская ССР. С конвейера Усть-Каменогорского завода 
приборов сошли первые пневматические управляющие маши
ны —«ПУМ-1А», предназначенные для автоматизации процесса 
гранулирования кормов в животноводстве.

На снимке: слесари -сборщики комсомольцы Ю. Пронько 
(слева) и С. Масленников за проверкой «ПУМ-1А».

Фото Г, Гельфанда, (Фетохреника ТАСС).
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Что летом припасешь...
В совхоз «Ошминский» мы 

приехали как раз в то время, 
когда директор совхоза Ю. В. 
Дурнев проводил совещание 
со специалистами, руководи
телями среднего звена по 
вопросу заготовки в хозяйст
ве грубых и сочных кормов, 
витаминно -травяной муки. 
На совещании были рассмот
рены и. утверждены меропри
ятия на этот период, назначе
ны ответственные лица.

Как же обстоят дела в сов
хозе по заготовке кормов для 
общественного животновод
ства? На день проверки эти 
работы уже начались, но ши
рокого размаха еще не полу
чили. В частности, приступи
ли к выполнению задания ис
полкома райсовета шефствую
щие предприятия и организа, 
ции. Организованно вышли 
на заготовку сена работники 
Ошмпнского лесничества.

'-Начали помогать совхозу и 
другие организации: участко
вая больница, сельский Совет, 
розничное торговое предприя
тие.

Согласно мероприятий в 
заготовке кормов принимают 
участие вСе работники бух
галтерии совхоза, учетчики 
и т. д., короче те, кто полу
чает твердую зарплату. Все 
они с желанием оказывают 
совхозу помощь.

По оперативным данным 
райсельхозуправления, ес
тественные травы скошены в 
совхозе на 26 июня на 71 
гектаре. Немного, если 
учесть, что заготовка кормов 
в районе началась с 20 июня

что участвуют в этом деле 
• не только рабочие совхоза, 

но и шефы.
Ежегодно животноводство 

совхоза «Ошминский» ощуща
ет острую нехватку грубых 
кормов. Поэтому изыскивать 
их приходится на стороне, за 
тысячи километров. При этом 
получаются большие издерж
ки как материальные, так и 
моральные.

В текущем году в совхозе 
проделана большая работа по 
улучшению кормовой базы. 
В частности, многолетние тра
вы подкормлены на 1111 гек
тарах, посеяно силосных 
культур 232 гектара, в том 
числе 82 —кукурузы, подсея
но 197 га клеверов. .Конечно, 
для < такого большого хозяйст
ва этого мало. Но все-таки 
здесь стремятся к тому, что
бы создать более прочную 
кормовую базу. Да к тому же 
нынче на заливных лугах по 
реке Ошме уродились на ред. 
кость хорошие травы. Дело 
теперь за тем, чтобы суметь 
убрать их на сено.

Как уже было отмечено, 
многое было сделано перед 
заготовкой кормов. Однако до 
сих пор в совхозе не присту
пили к заготовке витаминно
травяной муки. Агрегат- к 
работе не готов. Не поставле
ны транспортеры, не отремон
тирована топка. При разгово
ре с операторами В. А. Га- 
маниным и В. П. Румянцевым 
выяснилось, что и помощь-то 
требуется незначительная. 
Нужны были 5-6 рабочих на 
один час, чтобы помочь раз
вернуть топку. Но решение 
этого вопроса начальник уча
стка по производственно
техническому обслужива
нию В. И. Томилов превра
тил чуть-ли не в проблему. 
Вот эта нерасторопность, не
желание вовремя и оператив
но выполнять требования ди
рекции и привели к тому, 
что агрегат АВМ до сих пор 
не ■ работает. А это значит, 
что в зимнем рационе живот
ные недополучат несколько 
кормовых единиц.

Во время рейда побывали 
мы на лугах по реке Ошме. 
Сенокос там вела Ошминская 
бригада. Женщины работали 
дружно, старательно. Настро
ение у всех было хорошее. 
И это несмотря на то, что 
день был знойный, и одоле-' 
вал их гнус.

—Все бы хорошо,— говори
ли они. —Работы сейчас мно
го. Не соскучишься. Только 
вот хотелось бы, чтобы там 
где можно, . скосить травы 
механизмами. А мы все неу- 
добицы выкосим. Это нам не 
трудно. Да и трава сейчас 
быстро сохнет, убирать надо.

На замечание косцов сек
ретарь парткома совхоза 
В. П. Оленев ответил, что 
согласно мероприятий в каж
дой бригаде будут работать 
по 2 тракторных косилки. 
Это позволит вести как сено
кошение, так и стогование од
новременно, ибо высвободит
ся часть рабочих рук.

При расставании женщины 
просили передать в райпо 
просьбу, чтобы снабдили их 
хлопчатобумажными тканя
ми или изделиями из них, 
т. к. ситцевое платье на се
нокосе —самая удобная вещь.

Думаем, что просьба рабо
чих совхоза не останется не
замеченной работниками пот
ребительской кооперации.

Ответственная пора приш
ла в сельское хозяйство. Сей
час от каждого требуется, 
чтобы заготовке кормов было 
подчинено все. Ибо как гово
рит народная мудрость: «Что 
летом припасешь, то зимой 
принесешь». Вот и надо по
работать так, чтобы было 
чего принести зимой в кор
мушки. Заготовке кормов 
должна быть подчинена орга
низаторская, политическая 
работа дирекции, партийной, 
профсоюзной организаций
совхоза, комсомола, группы 
народного контроля. Лозунг 
«Общественному скоту —
сытую зимовку» не должен 
сходить с повестки дня.

Рейдовая бригада:
Г. ДОЛГИХ, 

агроном райсельхозуправления, 
Г. КОСТРОВА, 

инспектор комитета 
народного контроля, 
С. МПХАЛПЦЫНА.

НАКАЗАНЫ ЗА НАРУШЕНИЕ
Проверкой установлено,

что за период осенне-зимнего 
ремонта районное объедине
ние сельхозтехника отчита
лось о том, что ею отремон
тировано 26 зерновых комбай
нов, в том числе в четвертом 
квартале 1980 года—10 и в 
первом квартале 1981 года — 
16 комбайнов.

Фактически же за этот 
период времени было отре
монтировано всего 14 комбай
нов. Таким образом приписан 
ремонт 12 комбайнов на сум
му 4378 руб. 99 коп.

Эти факты нарушений го
сударственной отчетности
явились следствием того, что 
руководители райсельхоз-
техники встали на путь сис
тематических приписок объе
мов работ путем открытия 
фиктивных заказов на ремонт 
зерновых комбайнов.

В действительности устано
влено; что ремонт комбайнов 
не производился. С целью

завышения объемов выпол
ненных. работ ремонтная мас
терская составляла фиктив
ные заказы на ремонт зерно
вых комбайнов. Тогда как 
ремонт их в сельхозтехнике 
не производился, а отпуска
лись только запасные части и 
ремонт производился непос
редственно в хозяйстве, а 
колхозам и совхозам предъяв
лялись счета за якобы выпол
ненные для’ них ремонтные 
работы. Сверх стоимости от
пущенных запасных частей с 
хозяйств незаконно получены 
накладные расходы и прибыль 
в сумме 2136 руб. И коп.

Имеет место оформление 
фиктивных заказов на ремонт 
тракторов и автомобилей.

Главный инженер районно
го объединения сельхозтехни
ки Ф. А. Кузнецов знал о 
приписках, но не принял дол
жных мер по обеспечению 
достоверности отчетных дан
ных и предотвращению обма
на гвсударства и обсчетов

ДИСЦИПЛИНЫ
\

хозяйств.
За недостаточный контроль 

за деятельностью ремонтной 
мастерской, низкую государст
венную дисциплину, система
тические искажения государ
ственной отчетности, припис
ки объемов работ и обсчеты 
колхозов и совхозов за ука-* 
занные услуги управляющий 
райсельхозтехникой заслу
живает строгого наказания* 
но учитывая, что В. П. Лоба
нов на этой должности рабо
тает непродолжительный пе
риод времени, районный ко
митет. ограничился обсужде
нием его на комитете.

За грубые нарушения госу
дарственной дисциплины, вы
разившиеся в систематичес
ких приписках ремонта зер
новых комбайнов, нарушения 
финансовой дисциплины, чем 
причинен материальный
ущерб государству, главному 
цнженеру райсельхозтехни- 
ки Ф. А. Кузнецову объявлен 
строгий выговор.

Л У Ч Ш Е У Д О В Л ЕТ В О Р Я Т Ь  
ЗАПРОСЫ П О К У П А Т Е Л Е Й

Забота об улучшении жиз
ни народа всегда была и ос
тается в центре внимания 
КПСС. Ярким тому подтвер
ждением являются решения 
XXVI съезда партии, утвер
дившего комплексную про
грамму дальнейшего повыше
ния благосостояния трудя
щихся.

Выступая с трибуны пар
тийного съезда, Генеральный 
секретарь ЦК КПСС тов. 
Л. И. Брежнев подчеркнул, 
что производство товаров для 
населения, развитие сферы 
услуг —это первейшее пар
тийное дело. Так и нужно к 
нему относиться.

Для торговых работников 
райпо эти мудрые и емкие 
слова стали конкретным руко
водством к действию, боевым 
девизом всей их работы в 
одиннадцатой пятилетке.

Райпо успешно справляется 
с выполнением установленных 
планов и заданий. Так, план 
розничного товарооборота
десятой пятилетки выполнен 
досрочно. При этом его при
рост составил 644 тыс. руб., 
а полученная прибыль по 
отношению к плановой увели
чилась на 103 тысячи рублей 
и достигла 2382 тысячи руб
лей.

В минувшей пятилетке 
коллектив райпо занимал при
зовые места во Всероссийском 
и областном социалистическом 
соревновании.

В этих успехах есть нема
лая заслуга и народных кон
тролеров— верных помощни
ков правления и партийной 
организации.

Вчера районный коми
тет народного контроля сов
местно с правлением райпо 
провели совещание дозорных 
потребительской коопера
ции, на котором с докладом 
«О задачах народных контро
леров райпо, вытекающих из 
решений XXVI съезда КПСС, 
выступил председатель рай
онного комитета народного 
контроля В. С. Пестов. Как в 
докладе, так и ' в выступлени
ях отмечалось, что основное 
внимание групп и постов в 
их работе сосредоточивается 
на контроле за выполнением 
планов товарооборота, разви
тием материально- техничес
кой базы, использованием 
внутренних резервов, обеспе
чением сохранности товарных 
ценностей и денежных средств, 
и т. д.

В .1980 году дозорные рай
по провели 121 проверку по 
различным вопросам. Выяв
ленные проверками недостат
ки были рассмотрены на соб
раниях в подразделениях, за
седаниях правления, собрани
ях головной группы, заседа
ниях бюро.

Вместе с тем в работе 
группы и постов имеются 
серьезные недостатки, суще
ственно снижающие эффекти
вность контрольной работы. 
Отсутствуют перспективные 
планы работы. В них не пре
дусматриваются такие важ

ные вопросы, как проверки 
культуры обслуживания, эф
фективности использования 
оборудования, состояния ра
боты, связанной с использо
ванием внутренних резервов 
увеличения производства
продовольственных това
ров в коопхозе, пшцекомбина- 
те.

В группе не планируются 
комплексные проверки с од
новременным контролем роз. 
ничных торговых предприя
тий, аппарата райпо, других 
подразделений.

В планах работы группы 
не предусмотрены вопросы 
по секторам, которые свою 
работу отдельно не планиру
ют. В группе не планируют 
мероприятий, направленных 
на совершенствование работы 
постов. В 1980 году на засе
даниях бюро и собраниях 
группы не заслушивались 
отчеты руководителей постов 
о проводимой работе. Группа 
еще не добилась того, чтобы 
все народные контролеры 
имели постоянные поручения, 
многие дозорные не привле
каются и к разовым провер
кам. За прошедший период 1981 
года из 25 членов группы в 5 
проверках приняли участие 
лишь 5 человек, из них 3 
проверки проведены предсе
дателем группы. Аналогичное 
положение и в постах народ
ного контроля. Из 5 членов 
поста Тоншаевского РТП в 
работе принимали участие 
лишь 2 человека и т. д.

Намечаемые группой пла
ны работы не выполняются. 
Так, в III квартале 1980 
года предполагалось провести" 
9 проверок, а не проведено 
ни одной, также остался не 
выполненным план работы 
четвертого квартала. Анало
гичное положение с выполне
нием разработанных планоз 
в постах народного контроля 
при, пищекомбинате, загот
конторе, стройучастке, кооп
хозе и др. Некоторые провер
ки проводились группой фор
мально, не глубоко, без над
лежащей подготовки, без сос
тавления планов проверки, 
инструктажа дозорных и поэ
тому не приносили должного 
эффекта. Проверки совмест
но с постоянной комиссией 
исполкома районного Совета 
народных депутатов по торго
вле, группами народного кон
троля поселковых и сельских 
Советов, «Комсомольским
прожектором», комиссией ко
оперативного контроля, проф
союзными организациями
не практикуются.

На совещании были наме
чены конкретные меры по 
активизации работы групп и 
постов, на повышение боеви
тости и действенности народ
ного контроля, своевременное 
предостережение кадров от 
ошибок и промахов, устране
ние выявленных недостатков 
и, в конечном итоге, на луч
шее удовлетворение запросов 
Покупателей.

В. ВАСИЛЬЕВ.
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«Наша цель—внушить молодежи любовь и 
веру в жизнь. Мы хотим научить людей 
героизму. Нужно, чтобы человек понял, что 
он творец и господин мира, что на нем

лежит ответственность за все несчастье на 
земле и ему же принадлежит слава за 
все доброе, что есть в жизни».

М. ГОРЬКИЙ

Татьяна Секерина —закрой
щица Шайгинского комп
лексного приемного пункта.
Не первый год трудится она 
здесь, и, конечно, за это вре
мя хорошо освоила такую
трудную, но в то же время 
такую необходимую людям
профессию, которую получи
ла по окончании училища. 
Опыт и мастерство позволяют 
Татьяне исполнять заказы с 
высоким качеством и всегда 
в срок. Отсюда и авторитет, 
завоеванный ею своим добро
совестным отношением к де
лу среди подруг по труду, и 
тех людей, кому своим тру
дом она приносит радость.

На снимке: Т. Секерина.
Фото А. Целищева.

Молодые хозяева земли

Н А Д Е Ж Н Ы Й  ПАРЕНЬ
Одним из тех, кто остался ра

ботать в своем родном колхозе 
«Путь Ленина» после оконча
ния средней школы, был и 
комсомолец Александр Чесно
ков. Свою трудовую биогра
фию он начал еще задолго 
до окончания школы: каждое 
лето работал в колхозе. За
теи была служба в армии, и 
снова в родной колхоз. Саше 
предоставили новый трактор 
ДТ-75. Весной он занимался 
подготовкой почвы к посев
ной. При подведении резуль
татов посевной выяснилось, 
что молодой - механизатор за
нял второе место в социалис
тическом соревновании.

Сейчас в это страдное вре
мя Саша целый день в поле. 
Совсем недавно он работал 
на подъеме паров, а теперь 
его ждет новая работа — по
ливка зеленой массы.

—Надежный парень, —гово
рит о нем секретарь комсо
мольской организации В. Втю- 
рина,— работает на совесть 
и активный ■ общественник, 
всегда откликается на все 
наши начинания.

В подтверждение этих слов 
Саша говорит, что работать 
ему в колхозе нравится, лю
бит он свой трактор, свою 
работу, свой коллектив.

Он стремится принести боль
ше пользы колхозу, овладеть 
большим мастерством. Завет
ная его мечта поступить 
осенью в сельскохозяйствен
ный техникум на отделение 
механизации сельского хозяй
ства. Хочется верить, что эта 
мечта Саши осуществится.

Хотя трудовой стаж моло
дого механизатора и невелик, 
а сделано нм не так уж и 
мало. Он активно участвует 
в решении всех тех задач, 
которые стоят перед колхо
зом. Поднять выше уровень 
земледелия и животноводства, 
получить больше продукции 
е полей и ферм — вот над 
чем трудятся такие люди 
как Александр Чесноков. А 
кому как не молодежи стро
ить будущее своих хозяйств?

Комсомольская органи
зация, где работает Саша, 
признана победителем социа
листического соревнования 
среди комсомольских органи
заций района по результатам 
проведения весенне -полевых 
работ. И можно с уверенно
стью сказать, что в этом есть 
и немалая заслуга комсомоль
ца Чеснокова.

Л. КУДРЯШОВА.

ХРОНИНА КОМСОМОЛЬСКИХ ДЕЛ
УЗЕЛ СВЯЗИ

С хорошими трудовыми ус
пехами встречают День со- 
ветскбй молодежи комсомоль
цы и молодежь районного уз
ла связи. Комсомольско - мо
лодежный коллектив АТС на
гражден вымпелом «Победи
тель социалистического со
ревнования» за 1980 год по 
Шахунскому ЭТУС.

Комсомольцами этой орга
низации взяты индивидуаль
ные социалистические обяза
тельства, итоги выполнения 
которых подводятся ежемеся
чно. Много теплых слов мо
жно сказать в адрес комсо
мольцев РУС. Мнцгие из них 
проявили себя отличными ра
ботниками и активными об
щественниками. Это В. Го- 
гузева — электромеханик 
АТС, А. Евстропова — элект
ромеханик УП, В. Шангин — 
монтер, В. Семикова и С. Че
снокова — телефонистки, 
Т, Трушкова— телеграфистка, 
к многие другие.

ТОНШАЕВСКАЯ МПМК
Много теплых слов можно 

услышать в адрес комсомоль
цев и молодежи МПМК, в 
частности о бригаде камен
щиков, которая является 
комсомольско - молодежной. 
Отлично трудятся бригадир 
Г. Зверев, каменщик Г. Хлю- 
пйн, и другие ребята.

С участием комсомольцев и 
молодежи произведено мно
жество работ. Например, 
строится комплекс крупного 
рогатого скота на 800 голов 
в колхозе «Путь Ленина», 
два двадцатидвухквартир
ных дома в колхозе «Комму
нар», асфальтный завод в 
ц. Шайгино, детский сад-ясли 
на 90 мест в колхозе имени 
Кирова. На всех этих объек
тах трудятся комсомольцы и 
молодежь.

КОЛХОЗ ИМЕНИ ЛЕНИНА
Неплохо трудятся в ныне

шнем году комсомольцы кол
хоза имени Ленина на. полях. 
Она. принимали активное 
участие на севе ' зерновых 
культур, которыми была засе

яна площадь в 1295 га. Эта 
работа была проведена каче
ственно и за короткий срок.

Сейчас в колхозе широким 
фронтом развернулись работы 
по заготовке кормов, комсо
мольцы не остаются в сторо
не. Онп выполняют все виды 
работ на заготовке сена.

С» хорошими показателями 
подошли к Дню советской мо
лодежи комсомольцы колхоза 
имени Кирова. В период ве
сенне -полевой кампании они 
выполняли самые нужные и 
трудоемкие работы. Они успе
шно справились со стоящими 
перед ними задачами.

КОЛХОЗ ИМЕНИ КИРОВА
Хорошо отзываются в кол

хозе о трактористе . Николае 
Спиридонове. По результатам 
первых двух пятидневок он 
шел впереди всех механизато
ров колхоза.

Отлично работали на под
возке семян и удобрений 
комсомольцы Владимир Пере
валов и Евгений Зыков. А 
сейчас все комсомольцы кол
хоза заняты заготовкой сена.

Сегодня -  к о м с о м о л ь с к о -  
молодежный субботн ик  по 
заготовке кормов. Ознаменуем 
его ударным трудом!__________

РАБОТАЮ Т НА СОВЕСТЬ
Комсомольцы и молодежь нашего совхоза принимают акти

вное участие во всех его делах. В период прошедшей посевной 
кампании они также показали себя с лучшей стороны.

Механизаторы В. Сластников, Б. Подковырни хорошо проя
вили себя на посадке картофеля,.а шофер А. Смирнов—на под
возке картофеля. Хороший пример в работе показал секретарь 
комсомольской организации совхоза «Прогресс» Н. Смирнов, 
который работал загрузчиком сеялок.

В основном парни у нас работают трудолюбивые, добросове
стные, конечно, бывают и срывы иногда, но такое бывает ред
ко. Сейчас наша молодежь работает почти без выходных, все 
усилия направлены на уборку трав. Идет месячник ударной 
работы по заготовке кормов. Особое внимание мы уделяем 
лугам, которые находятся в пойме реки Ошмы. Там и трудит
ся наша молодежь.

Наши ребята умеют работать, умеют и отдыхать. В редкие 
часы отдыха собираются они вместе, чтобы поиграть в фут
бол, волейбол.

В. ЧИКИШЕВ,
председатель Кодочиговского сельского Совета.

Василий Ентерев —молодой механизатор колхоза имени 
Свердлова. Ему, как одному из лучших трактористов хозяйст
ва, в текущем году выпала честь выступать на районных со
ревнованиях трактористов -пахарей, где он показал свое мас
терство. Хорошо справился е заданием, поставленным перед 
механизатором на соревновании -конкурсе.

Прошедшие в начале июня соревнования пахарей явились 
серьезным экзаменом не только для Василия, но и для многих 
молодых механизаторов колхозов и совхозов, в чьи руки до
верена мощная современная техника. Они на этом конкурсе 
приняли эстафету хлеборобского труда от трактористов-вете- 
ранов.

На сппмке В. Ентерев.

Редактор С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Тоншаевскому районному 
производственному объеди
нению сельхозхимия требуют
ся на работу шоферы, трак
тористы для работы на трак
торах Т-150К постоянно и 
временно для работы по сме
нам, рабочие для работы с 
минеральными удобрениями 
на складах ст. Пижма.

Оплата труда сдельно-пре
миальная.

Обращаться в отдел кадров 
РПО сельхозхимии.

*  *  *

Тоншаевской райбольни
це на постоянную работу тре
буются санитарки, повара, ра
бочие на кухню, столяр.

Заработная плата по штат
ному расписанию.

Котельничская бухгалтер
ская школа объявляет прием 
учащихся на 1981—1982 учеб
ный год. Школа , готовит бух. 
галтеров промышленных
предприятий. Срок обучения 
8 месяцев. Обучение платное. 
Принимаются лица со сред
ним и восьмилетним образо
ванием.

Адрес школы: г. Котель-
нич, Кировской области, ул. 
Ленина, 3. Телефон: 1-24-00.

Дирекция.

* * *
Тоншаевская райсельхоз- 

техника направляет в г. Ар
замасе на 4-х месячные кур
сы слесарей по ремонту авто
мобилей. Обращаться в отдел 
кадров райсельхозтехники.
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